

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Definen finalistas para IFE. Javier Corral, diputado panista dio a conocer la lista de candidatos a consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) por partido político, misma que se integró a partir del número de legisladores de las bancadas del PRI, PAN y PRD. El presidente de la Comisión de Gobernación en San Lázaro detalló que, ante el fracaso de algunas fórmulas de selección de candidatos para ocupar tres lugares en el IFE, se estableció integrar una lista de 17 finalistas, ocho de los cuales serían elegidos por el PRI, cinco por el PAN, tres por el PRD y uno por el PVEM. Por el PRI, la propuesta la integran Elvia Amezcua Fierros, Leonardo Duque Roquero, Adriana Favela Herrera, Areli Gómez González, Juan Manuel Herrero Álvarez, Enrique Ochoa Reza, secretario particular de la magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) María del Carmen Alanís, Francisco Javier Osornio Corres y Cecilia Tapia Mayans. El PAN propuso a Ciro Murayama Rendón, David Gómez Álvarez, Leticia Santín del Río, Jacinto Silva Rodríguez, así como Alberto Alonso y Coria. El PRD hizo una propuesta final para impulsar a Emilio Álvarez Icaza, Areli Cano Guadiana y Salvador Guerrero Chiprés; el PVEM se pronunció a favor de José Félix Cerezo Vélez. (EL UNIVERSAL, P. 10, NACIONAL, ANDREA MERLOS; UNOMÁSUNO, P. 8, NACIONAL, IGNACIO ÁLVAREZ HERNÁNDEZ)

Exigen consejeros fin a presión en AN. Juan José Rodríguez Prats, ex diputado panista confirmó ayer que funcionarios y ex funcionarios cercanos al presidente Felipe Calderón han presionado y amenazado a consejeros nacionales para que voten a favor de la candidatura de Roberto Gil a la dirigencia nacional del blanquiazul. Lamentó que César Nava haya declinado pronunciarse sobre la impugnación a la candidatura de Gil ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por no cumplir con los requisitos estatutarios para poder formar parte del Comité Ejecutivo Nacional de su partido. (REFORMA, P. 4 Y 6, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO; EL FINANCIERO, P. 33, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ; EL ECONOMISTA, P. 35, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ)

Censura el PRD a Carla Humphrey. Diputados locales del PRD dijeron estar seguros de conseguir las 44 firmas que requieren para que la solicitud de remoción de la consejera electoral, Carla Humphrey se concrete y no llegue a la presidencia del Instituto Electoral capitalino. Aunque advirtieron que podrían sumar el respaldo de diputados del PRI y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), legisladores de estos dos últimos dicen desconocer los términos en que se pedirá la remoción de la consejera. En tanto, los panistas cierran filas para impugnar, incluso en la Suprema Corte, la eventual salida de la consejera. La semana pasada, Humphrey acompañó a su esposo, Roberto Gil, diputado federal panista, a su registro como aspirante a dirigir el CEN del PAN, hecho que motivó que desde la ALDF la bancada del PRD calificara la participación de la consejera como un evento partidista. En caso que se apruebe la remoción de Humphrey los panistas no descartaron la posibilidad de acudir a la Suprema Corte y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para denunciar al PRD. (REFORMA, P. 1 Y 2, CIUDAD, ERNESTO OSORIO)

Defienden triunfo de Olvera. Omar Fayad, dirigente estatal del PRI en Hidalgo, dijo ayer que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmará el triunfo del gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera. Sostuvo que la defensa legal de los resultados del pasado 4 de julio es sólida. La elección fue impugnada por Xóchitl Gálvez, aspirante de la coalición opositora "Hidalgo Nos Une" (PAN, PRD y Convergencia). "El Tribunal Federal va a fallar a favor de los priistas y de Paco Olvera. Hemos demostrado la inconsistencia de los reclamos presentados por Xóchitl Gálvez y su alianza" dijo. Fayad desestimó la impugnación y sostuvo, que lo que el PRI ganó en las urnas será ratificado en tribunales. (REFORMA, P. 9, VERÓNICA JIMÉNEZ)

AMLO se sube al ring y reta a Salinas a debatir. Andrés Manuel López Obrador aseguró que con el retiro de sus spots por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la llamada "mafia del poder" se quedó muy lejos en su pretensión de destruirlo políticamente, de cara a los comicios presidenciales de 2012.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Ya con los guantes puestos, el político tabasqueño manifestó su disposición a sostener un debate público con el ex presidente Carlos Salinas de Gortari (1988-1994) sobre los principales temas nacionales, así como las causas de la actual escalada de violencia e inseguridad que azota al país. (EL FINANCIERO, P. 36, POLÍTICA, RIVELINO RUEDA)

Será estricto el IFE en aplicación de la ley. Los actores políticos no deben confundirse ni confiarse, porque cuando inicie el proceso de registro de candidatos para el 2012, si algún partido impugna las actividades de las "asociaciones de apoyo, los anuncios de plataforma política" o los informerciales como actos anticipados de precampaña, el Instituto Federal Electoral (IFE) será estricto en la aplicación de la ley y les negará el registro, dice el consejero Marco Antonio Baños, presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias (CQD). Anunció que la Comisión tiene listas las modificaciones al reglamento, que en esta semana se inicia la discusión y sintetiza los criterios que aplicó el IFE, durante este año, a las elecciones de 2010, pero también los del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así que no hay motivo de preocupación, "será un reglamento que aplique los criterios en las elecciones de 2011, por tanto, serán puestas a prueba antes de 2012", explicó. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Géneros de Opinión

IFE: la última oportunidad/John M. Ackerman. El autor señala que finalmente, la Junta de Coordinación Política ha incumplido con el plazo legal. A partir de ayer, el IFE funciona con únicamente seis integrantes, una situación que pone en duda la validez legal de todos y cada uno de sus actos. Ahora bien, con la propuesta de que los finalistas levanten la voz para poner un alto a esta farsa, estamos suponiendo que en principio representan intereses ciudadanos y no de bandos o facciones políticas. Pero en algunos casos este supuesto simplemente no se cumple. Por ejemplo, cinco candidatos (Enrique Ochoa, Roberto Duque, Cecilia Tapia, Jacinto Silva y Adriana Favela) son funcionarios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y los primeros tres están íntimamente ligados tanto al PRI como a María del Carmen Alanís. Ochoa, por ejemplo, fue consejero político nacional del PRI en 2006 y tiene como padrino de su carrera política ni más ni menos que a Luis Téllez, aquel "pulcro" funcionario que forma parte del Grupo Carlyle y hoy dirige la Bolsa Mexicana de Valores después de haber sido obligado a renunciar al gabinete de Calderón de forma vergonzosa. Duque se formó a la sombra de Emilio Chuayffet en la Secretaría de Gobernación. Tapia ha trabajado con Alanís desde hace más de una década, y de manera sospechosa ni siquiera ha permitido el acceso público a su currículo. Pero todavía existe una pequeña ventana de oportunidad para que los verdaderos ciudadanos hablen, o callen para siempre, antes de que se consume el nuevo atraco de nuestras instituciones por el matrimonio reconciliado entre el PRI y el PAN. (LA JORNADA, P. 19, OPINIÓN, JOHN M. ACKERMAN)

Gran Angular/Una semana de horror/Raúl Rodríguez Cortés. En la columna se comenta que la designación de tres consejeros del IFE quedó atorada por pugnas al interior del PRI y del PAN. Beatriz Paredes, líder nacional del PRI, defendió la designación de la ex fiscal de delitos electorales Arely Gómez, en tanto que el gobernador del Estado de México quiere la de Enrique Ochoa, quien fuera secretario particular de la hoy presidenta del Tribunal Electoral, María del Carmen Alanís. En tanto, la diputada Josefina Vázquez Mota, líder de la fracción parlamentaria del PAN, está que trina con el también legislador blanquiazul Javier Corral, por no incluir en la lista de 17 finalistas a Max Kaizer, hombre muy ligado a ella y al aspirante a liderar Acción Nacional, Roberto Gil. Para enmendar el error propone al ex magistrado electoral Jacinto Silva, hombre cercano al Yunque. Pero Corral no quiere, pues está entre los que cree que hay que dejarle al menos una posición del alicaído PRD de Los Chuchos. (EL GRÁFICO, P. 11, NACIONAL, RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS)

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Teléfono Rojo/PAN Costoso Juego a la Democracia/José Ureña. En la columna se comenta que algunos incondicionales de Felipe Calderón en el pasado -Germán Martínez, Jorge Manzanera, Patricia Flores, Fernando Gómez Mont- se aglutinaron para crear el postcalderonismo y en su afán han dividido al panismo. Fue precisamente Manzanera quien se convirtió en “Caballo de Troya” y boicoteó el Consejo Nacional del sábado y fracasó: hubo quórum y los asistentes se fueron contra el pasado administrativo y político, deudas y fracaso, de Martínez Cazares, no descarte denuncias administrativas o penales contra Martínez Cazares y su escudero Manzanera. También van contra Gil Zuarth por la vía jurisdiccional. De o no registro el Trife (sic) a Gil Zuarth por la presidencia del PAN, la fractura está dada. Esa será la peor herencia de los dedazos presidenciales a favor de Germán Martínez y César Pinocho Nava. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA)

Los Malosos/Revancha de César Nava Contra Grupo de Gil Zuarth. En la columna se comenta que ¿será como dicen en el PAN, que César Nava aplicó el dicho: A los amigos, la gracia; a los enemigos, la Ley? Porque mandó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la resolución de la impugnación que puso Judith Díaz contra Roberto Gil Zuarth por no cumplir los requisitos para ser presidente del PAN. ¡Qué duro se llevan los albiazules! Aseguran los Illuminati que es un abono por la balconeada del superdepa de Nava en Polanco, que a valor comercial cuesta millones de dólares, y echó a perder la luna de miel del presidente del PAN con Patylu, porque hay voces que siguen insistiendo en que los datos fueron filtrados a la prensa por una ex jefa, promotora número uno de Gil Zuarth. (IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 3, PRIMERA)

Ensamble/ Se mure la Terminal Uno del aeropuerto/ Adrián Trejo. La candidatura de Roberto Gil Zuarth amenaza con convertir la elección del presidente del PAN en un cochinerito, estilo PRD, su socio electoral. Y es que está muy comentado ya que Gil Zuarth no reúne los requisitos de militancia que exigen los estatutos panistas para competir por el cargo. Aún así le fue permitido el registro y en una de esas podría resultar electo presidente del Comité Nacional del PAN. El caso está en manos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que determinará si Gil reúne o no los requisitos estatutarios; si los reúne, habrá una fractura en el partido, irremediablemente. Y si no los reúne, a la par de la fractura, el PAN quedará exhibido como un partido tramposo, sectario —sectas en lugar de tribus—, cuyo grupo en el poder es capaz de poner en práctica las más cuestionables estrategias con tal de no perderlo. ¿Ya se contagiaron de la “fiebre amarilla”? (LA RAZÓN, P. 12, MÉXICO, ADRIÁN TREJO)

Medios y candidatos/ Ezra Shabot. En la columna se comenta que la influencia que ejercen los medios de comunicación electrónicos en la opinión que de la realidad tiene la ciudadanía es enorme. La concentración de poder en manos de aquellos que emiten imágenes, información u opiniones, convierten a la radio, la televisión, y más recientemente al Internet, en instrumentos de una enorme valía para alguien que quiere llegar a un puesto de elección popular y sostenerse ahí. En una estructura tan concentrada como la de la televisión mexicana, el peso de las campañas políticas publicitadas en este medio se vuelve definitivo en una elección competida. Esto es algo que no ha podido ser calculado con exactitud por parte de los diferentes tribunales electorales, por lo que no ha servido como elemento de impugnación efectivo a la hora de dictaminar sobre violaciones presupuestales o de contenidos en distintas campañas. Lo cierto es que la prohibición para que particulares o partidos compren tiempo aire directamente en los medios, ha generado una distorsión provocada por el surgimiento de un mercado paralelo de entrevistas pagadas e inserción de propaganda disfrazada de información. La sobrerregulación impuesta al IFE por los legisladores, ha incrementado el incentivo perverso de buscar caminos legales, pero no siempre legítimos para la difusión de mensajes electorales. (EL UNIVERSAL, P. 19, PRIMERA-OPINIÓN, EZRA SHABOT)

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Opinión en Revistas

El Trife, el IFE, AMLO y los demás/ Humberto Musacchio. El autor señala que la legislación electoral prohíbe que los aspirantes a un cargo público realicen campañas fuera de los plazos oficiales. La intención puede ser muy sana, pero esta disposición resulta tan absurda como decretar el derecho a la felicidad o que cada político tenga un alto coeficiente de inteligencia. Antes y después de aprobarse en el Congreso el veto a las campañas eternas, previas o desacompañadas, nunca se ha dado el caso de que el Presidente de la República en funciones o los gobernadores renuncien a presumir sus reales o supuestos logros en radio, prensa, televisión y ahora hasta en Internet. En esos medios está, día y noche, a toda hora y por todas las frecuencias, el rostro amable o preocupado del gobernante, el recuento más ficticio que comprobable de sus realizaciones, su "arrolladora simpatía", su prestancia, su aparente preocupación por la patria. Todos somos iguales ante la ley, pero ya se sabe que en política como en casi cualquier cosa siempre hay unos más iguales que otros, o más desiguales, como se empeñan en recordarle a Andrés Manuel López Obrador, quien después del cochinerito electoral de 2006 se negó a irse a su casa y se ha mantenido en campaña con la mira puesta en los comicios de 2012. Para remachar su desconfianza en las instituciones, por orden del Tribunal Electoral de la Federación (sic), el IFE acaba de darle un nuevo sopapo al tabasqueño, pues a petición del PAN lo llamó a declarar en relación con unos anuncios del Partido del Trabajo en los que expone su Proyecto de Nación y las medidas de gobierno que a su juicio son necesarias. (EMEEQUIS, P. 37, REVISTA, HUMBERTO MUSACCHIO)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Presenta Cofetel reclamo ante la SC JN. La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) presentó el pasado viernes dos recursos de reclamación ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por la admisión de la controversia y suspensión del decreto de transición a la televisión digital terrestre, o apagón analógico. Mony de Swaan, presidente de la Cofetel, a través de su cuenta oficial de Twitter, aseguró que a pesar de la suspensión del proceso de transición digital, el organismo puede avanzar en asuntos relacionados con el apagón analógico, basándose en la política de 2004 y en las facultades que le otorga la ley. (REFORMA, P. 6, STAFF)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Cubren en el IFE comisiones clave. Ante el retraso en el nombramiento de tres nuevos consejeros, el Instituto Federal Electoral (IFE) conformó ayer de manera provisional la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos y el Comité de Radio y Televisión, dos instancias clave para atender la distribución de tiempos oficiales en radio y televisión para partidos y autoridades electorales. La Comisión y el Comité, que según el artículo 76 del Código Electoral deben estar conformados por los mismos consejeros, son organismos permanentes de trabajo en el IFE y quedaron desintegrados luego del término de la gestión de los ahora ex consejeros Arturo Sánchez, Virgilio Andrade y Marco Gómez. Los tres presidieron, cada uno un año, esas instancias, las cuales adquirieron relevancia particular tras la reforma electoral de 2007, cuando se aprobó que la propaganda de partidos políticos y candidatos sólo se puede difundir en radio y televisión mediante los tiempos oficiales distribuidos por el IFE. El Comité de Radio y Televisión se encarga de aprobar las pautas y los tiempos. Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, recordó que las tareas del organismo electoral son permanentes y que algunas reclaman soluciones inmediatas, con plazos establecidos en la ley, por lo que los nombramientos provisionales se realizaron en ejercicio de la autonomía del Instituto. (REFORMA, P. 8, GUADALUPE IRÍZAR)

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Solicitan renuncias de 30 asesores de consejeros. Con la salida de los consejeros Marco Antonio Gómez, Virgilio Andrade y Arturo Sánchez, autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE) solicitaron la renuncia de entre 20 y 30 de sus asesores, por lo que representantes de partidos abrieron la posibilidad de recontractación para retomar su experiencia en la materia. Durante la sesión extraordinaria del IFE, Juan Miguel Castro, representante de Convergencia, destacó que esta medida afecta doblemente a aquellos que se formaron en el servicio civil de carrera, porque la Cámara de Diputados los excluyó para poder ser consejeros electorales. Castro pidió que se considere a los asesores de los consejeros que terminaron su encargo el 30 de octubre, “para que sean tomados en cuenta para los que lleguen”. (EL UNIVERSAL, P. 10, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Baja California Sur

Postulan candidato para BCS. El PAN y el partido local Movimiento de Renovación Sudcaliforniana postularon a Marcos Alberto Covarrubias como candidato de coalición a la gubernatura de Baja California Sur. La dirigencia estatal del blanquiazul tomó la decisión luego de que fracasaron las negociaciones de una alianza con el PRD rumbo a los comicios del 6 de febrero de 2011 en la entidad. El aspirante al gobierno estatal agradeció la oportunidad de contender y dijo que ofrecerá a los electores encabezar un gobierno que responda a las expectativas de los ciudadanos. (REFORMA, P. 6, STAFF)

Coahuila

Arranca proceso electoral en Coahuila. Este lunes se inicia el proceso para elegir gobernador y diputados estatales en Coahuila. Según sondeos locales, el priísta mejor posicionado para ser candidato a la gubernatura es Rubén Moreira, diputado federal y hermano de Humberto Moreira Valdés, actual mandatario. Por el PAN figura un compadre del presidente Felipe Calderón, el senador José Guillermo Anaya. El Código Electoral estipula que las precampañas de gobernador se realizarán entre el 5 y el 27 de enero, y a más tardar el 4 de enero los aspirantes deberán dejar los cargos públicos. Los procesos internos de los partidos para nominar candidatos a diputados locales se realizará del 14 de febrero al 2 de marzo. Durante el resto de marzo y abril los candidatos electos no tendrán actividad, pues la legislación electoral prevé un plazo para que los partidos diriman las diferencias surgidas entre sus militantes en las precampañas, los comicios serán el 3 de julio de 2011. (LA JORNADA, P. 31, LEOPOLDO RAMOS)

Estado de México

Adelanta AMLO no a alianza PRD-PAN. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, afirmó que en los 109 municipios del Estado de México que ha visitado, los simpatizantes del PRD, el PT y Convergencia han rechazado una alianza del sol azteca con el PAN para 2011. Cuando aún le falta por recorrer 16 municipios de la entidad donde el próximo año habrá elección de gobernador, López Obrador destacó que los ciudadanos que han participado en sus reuniones están en contra de los pactos electorales del PRD con el PAN.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Sus simpatizantes, dijo, han aceptado construir una alianza del pueblo con el pueblo para derrotar en las urnas el primer domingo de julio de 2011, al candidato de Enrique Peña, gobernador priísta, al abanderado panista y de la dirigencia palera del PRD. (REFORMA, P. 9, LESLIE GÓMEZ)

Hidalgo

Trabjará PRI-Hidalgo sin chantajes ni presiones rumbo a alcaldías: Fayad. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no permitirá chantajes ni presiones de ningún tipo por parte de grupos y actores políticos durante el proceso de selección de los candidatos a las presidencias municipales para contender en el 2011, aseveró Omar Fayad, dirigente estatal del organismo político. Aclaró que en esta nueva etapa que comienza en el PRI las puertas están bien abiertas para todos los que no mantienen sólida su convicción partidista. Por ello, sentenció, no se permitirá que ninguno de los militantes quiera aprovechar este periodo para postularse como candidato, a través del chantaje o bajo el argumento de que se irá a otros partidos políticos. Recordó que cuando buscó la presidencia estatal del tricolor los agoreros de la crisis priístas vieron una oportunidad para generar rupturas y divisionismos, pero ahora se dan cuenta del error. Añadió que cada proceso municipal es efervescente, desata infinidad de pasiones y éste más, porque los alcaldes durarán en el cargo más tiempo del tradicional para empatar elecciones. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, ALBERTO QUINTANA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Calderón me faltó al respeto, dice Fox. Vicente Fox, ex presidente de la República, consideró que Felipe Calderón, actual titular del Ejecutivo federal, le faltó al respeto al afirmar la semana pasada que durante su sexenio cometió "muchas equivocaciones", como no actuar a tiempo contra el narcotráfico. Y a manera de respuesta resaltó que en su mandato no desmanteló ningún sistema de seguridad, salvo la nefasta PJF (Policía Judicial Federal) y, por el contrario, creamos la SSPF (Secretaría de Seguridad Pública federal) y la AFI (Agencia Federal de Investigación). Fox respondió que durante su sexenio se multiplicó el presupuesto en la lucha contra la delincuencia organizada y se impulsó el gabinete de seguridad. Además, añadió: "Los resultados en decomisos de drogas son equiparables a los actuales. Hubo encarcelamientos reales sin liberaciones posteriores, así como detención, encarcelamiento y extradición de grandes capos". (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 30, DE LA REDACCIÓN)

Iglesia acepta que recibió narcopesos. La Iglesia católica aceptó que el dinero del "más sucio y sanguinario negocio", el narcotráfico, podría haber sido utilizado en algunas comunidades para "la construcción de algunas capillas, lo cual resulta inmoral y doblemente condenable, y nada justifica que se pueda aceptar esta situación". El arzobispado, por medio del editorial del semanario Desde la Fe, se pregunta qué estado de la República o qué sector de la sociedad no ha sido penetrado por el narcotráfico, donde desde gobernadores hasta militares, empresarios, medios y ambientes del clero están inmiscuidos. (EL UNIVERSAL, P. 1, NURIT MARTÍNEZ)

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Sepultan datos de héroes. El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) determinó reservar, por un periodo de dos años, el resultado de los análisis de antropología osteológica hechos a los restos de los héroes de la Independencia. En respuesta a una solicitud formulada al Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (IFAI), María del Socorro Villarreal, titular de la Unidad de Enlace del INAH, señaló que la Dirección de Antropología Física (DAF) no dará a conocer el informe por estar "en proceso de elaboración". El bioarqueólogo Jorge Arturo Talavera, responsable del estudio de los restos junto con el titular de la DAF, José Antonio Pompa, precisó que la versión final del informe estará lista a fin de año. (REFORMA, P. 1, SILVIA ISABEL GÓMEZ)

Recorta Sagarpa y gasta 51% más. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y sus órganos desconcentrados recortaron, en los últimos 10 años, al 42% de su personal, un total de 19 mil plazas, a pesar de lo cual actualmente gastan 51% más en nómina. En 2000, la dependencia operaba con 45 mil 286 personas y tenía un presupuesto de 4 mil 437 millones de pesos (a pesos actuales) en servicios personales. Este año, su nómina es de 26 mil 207 empleados, la cual cubre con 6 mil 703 millones de pesos, según cifras de la propia Secretaría y el Presupuesto de Egresos. Manuel Molano, director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), afirmó que los recortes de la dependencia no han sido estratégicos, pues tiene restricciones sindicales que le impiden hacer la reestructura donde debe ser. (REFORMA, P. 1, VERÓNICA MARTÍNEZ)

El PRD, en alerta por caso Godoy Toscano. La fracción del PRD en la Cámara de Diputados se declaró en estado de alerta ante la inminencia de una nueva ofensiva del gobierno federal contra Julio César Godoy Toscano, legislador michoacano. Así lo afirmó Norberto Nazario Sánchez, vocero de los diputados federales del PRD para el caso Godoy Toscano, al anticipar que la Procuraduría General de la República (PGR) alista otra acusación contra su compañero de bancada. Sostuvo que los ataques del Ministerio Público se dirigen "a crucificar ante la opinión pública a Godoy Toscano con las grabaciones de las presuntas conversaciones que sostuvo con La Tuta". Por ello, dijo, los diputados federales del PRD "ya se ocupan en preparar la defensa contra los siguientes procesos que la Procuraduría General de la República emprenderá contra el legislador por el estado de Michoacán". (MILENIO DIARIO, P. 6, FERNANDO DAMIÁN)

AN impulsa iniciativa para acotar fuero constitucional. La fracción del PAN en la Cámara de Diputados presentó formalmente su proyecto de reformas a la Constitución Política para cancelar la inmunidad de legisladores y funcionarios, en caso de cometer delitos graves o ser sorprendidos en flagrancia. Acción Nacional entregó su iniciativa a la Comisión de Puntos Constitucionales, con la expectativa de dictaminarla en el actual periodo ordinario de sesiones y acotar así el llamado fuero constitucional de diputados, senadores, gobernadores y secretarios del gabinete presidencial, entre otros. Con ello "se busca eliminar la impunidad de legisladores y funcionarios que cometan delitos graves, pero sin dejarles de otorgar garantías constitucionales para desempeñar sus empleos, cargos o comisiones sin presiones que impidan su libre desarrollo", precisó Óscar Arce, vicecoordinador de Asuntos Jurídicos del PAN en la Cámara de Diputados. (MILENIO DIARIO, P. 6, FERNANDO DAMIÁN)

Simulación, la iniciativa sobre fuero militar: PT. Enrique Ibarra, vicecoordinador del PT en la Cámara de Diputados, advirtió que la iniciativa presidencial para acotar el fuero militar representa una simulación, pues el Ejecutivo sostiene que su propuesta cumple las recomendaciones de instancias internacionales, pero en los hechos deja intactos los espacios de impunidad para el personal castrense. Insistió en que no existe un planteamiento serio para avanzar hacia un nuevo esquema de justicia civil en el ámbito militar, pues subsisten en el proyecto "graves lagunas" en la jurisdicción civil, que representarían un incentivo para la comisión y disuasión de delitos. (MILENIO DIARIO, P. 9, FERNANDO DAMIÁN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Atienden maestros a menos alumnos. Pese a que cada vez tienen menos alumnos que atender, el número de maestros de las preparatorias del gobierno del Distrito Federal va en aumento. Mientras que en el ciclo 2001-2002 se inscribieron al sistema escolarizado 3 mil 62 alumnos y fueron atendidos por 167 maestros, un docente por cada 18 estudiantes, para 2009-2010 había mil 71 profesores para 6 mil 149 alumnos, un maestro para 6 jóvenes. Las cifras provienen del Instituto de Educación Media Superior, a cargo de esas escuelas. En contraste, en el bachillerato del Colegio de Ciencias y Humanidades de la UNAM, hay 3 mil 288 profesores para 56 mil 292 estudiantes, es decir, un maestro por 17 alumnos, en promedio. El modelo de las prepas del GDF está diseñado para dar atención personal a los jóvenes, por lo cual se crearon grupos de 25 alumnos como máximo. En recorridos que realizó Reforma por varios planteles se detectó que parte de su infraestructura luce subutilizada, pues hay salones, cubículos y espacios para el estudio sin ocupar. (REFORMA, P1, MIRTHA HERNÁNDEZ)

Insatisfechos con su empleo, 12 millones. En México hay 19 millones 200 mil jóvenes en situación "preocupante" debido a que truncaron sus estudios y no se incorporan al mercado de trabajo en "condiciones de bienestar", advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En esa cifra, el organismo ubica a 6 millones 700 mil jóvenes que no estudian ni trabajan, conocidos como ninis. De acuerdo con datos de la OCDE, los 19.2 millones de jóvenes fuera del sistema escolar es el número más alto entre los países que la integran y las naciones asociadas. El estudio Mejorar las escuelas. Estrategias para la acción en México estableció que "poder acceder a un trabajo y una necesidad importante de mano de obra parecen ser razones clave por las que los jóvenes dejan la escuela; además, se ven muchas veces en la necesidad de mantener a sus familias y a ellos mismos". José Ángel Gurria, secretario general de la OCDE, comentó que la "clave para el progreso económico y social del país es mejorar los resultados de los estudiantes, reducir las tasas de deserción (60% de los jóvenes de entre 25 y 34 años no ha completado la educación media superior) y evitar desigualdades". (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 5, NURIT MARTÍNEZ)